

**Motion SVP-Fraktion:
«Vermummungsverbot**

Die Regierung wird eingeladen, die gesetzliche Grundlage zu schaffen, um im öffentlichen Raum auch ausserhalb von bewilligungspflichtigen Versammlungen, Demonstrationen und sonstigen Menschenansammlungen, sowie in öffentlichen Institutionen die Unkenntlichmachung, die vollständige Verdeckung, Verhüllung oder Verschleierung des Gesichts zu untersagen. Davon ausgenommen sind Gesichtsbedeckungen aus Gründen des Gesundheitsschutzes, des Strassenverkehrsrechts, des Sports und solche, die im Rahmen von Veranstaltungen des Brauchtums verwendet werden.

Begründung:

Die Problematik der vollständigen Unkenntlichmachung des Gesichts im öffentlichen Raum ist neben dem Bereich der Sicherheit, bzw. der Prävention von Straftaten auch im Zusammenhang mit der strengen Auslegung des Islams aktuell. Das Erscheinen von aus religiösen Gründen verhüllten Frauen in der Öffentlichkeit ist das Symbol eines mit unseren Werten und Grundsätzen völlig unvereinbaren Menschenbilds. Mit einem Verbot soll ein gesellschaftspolitisches Zeichen dagegen gesetzt werden.»

25. November 2013

SVP-Fraktion